
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

ごあいさつ 
新緑の息吹の如く、春の力強さを感じるこの頃ですが、会員の皆様方におかれましては日々益々ご健勝の事とお慶び申し上げます。 

平素は桜自治会活動に多大なご協力とご尽力を賜り深く感謝致します。 

 桜自治会に於いても昨年からコロナ禍で行事も中止となり、只々コロナウイルスの感染拡大に悩まされた一年間ではありました。自

治会の会員はとりわけ若い世代が多くて活発で行動力があります。知識も知恵もあり、頼もしい会員たちです。今年の後半にはコロナ

も少しは収まり行事も行われることと思います。会員の皆様方のご協力で、また楽しい活動を再開しましょう。皆様方のご参加を心よ

りお待ちしております。        

           会長 藤井加代子 

永楽荘桜自治会 
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2、景観形成ガイドラインの実現に向けた取り組み 

 ※桜並木の保全と桜樹木植え替え協定の締結 

 ※花いっぱい運動とフラワーロードの整備 

 ※景観形成ガイドラインの全戸配布、ニュースレターの発行 

3、開発事業者との協働事業化への取り組み 

 ※建築確認申請事前協議制復活への取り組み 

（市まちづくり条例検討会への参画） 

 ※宅地開発にかかる老木桜の保全 

 

～2020 年度まちなみ委員会～ 

委員長：藤井 副委員長：友國 

副委員長：前中 会計：矢野 

 2021 年 3 月 29 日、防犯カメラ 3台が増設され地区内で 5

台が整備されました。 

 昨年夏、自治会内で空き巣被害が続発し不安な生活を強

いられてきました。今回の増設で街頭犯罪の未然防止だけ

でなく、桜並木や家屋当て逃げ犯の検挙などにも期待でき

ます。 

 ただ、防犯カメラは 24 時間録画なので自治会員のプラ

イバシーとの整合性が求められます。自治会では防犯カメ

ラ管理委員会の設置と画像取扱責任者などを指名制とし、

画像の開示も警察や裁判所の要請がない限り許可しない

ものとする厳しい運用基準を設けました。防犯カメラ設置

に際しての臨時総会にご協力をいただきありがとうござ

いました。 

 

   
⼯事中  全景  看板 

設置状況写真 

令和２年度 主な自治会行事 

開催日 行          事 開催場所 

令和 2 年 

4 月 26 日(日) 桜自治会総会（書面で開催） 各所 

5 月 16 日(土) まちなみ委員会（縮小開催） さくらんぼ 

5 月 24 日(日) 野畑公民分館全体会［中止］ 野畑図書館 

5 月 24 日(日) 野畑自主防災全体会［中止］ 野畑図書館 

5 月 24 日(日) 野畑防犯連絡協議会総会［中止］ 野畑街区記念会館

5 月 24 日(日) 野畑自主防災全体会［中止］ 野畑図書館 

6 月 7 日(日) 野畑公民分館春季スポーツ大会［中止］ 野畑小学校 

6 月 7 日(日) 野畑連合自治会総会 永楽荘会館 

6 月 14 日(日) 野畑地区春の地域清掃［中止］ 野畑校区内 

7 月 1 日(水) 

～7 月 7 日(火) 

七夕笹飾り［中止］ さくらんぼ 

7 月 6 日(月) まちなみネットワーク総会［中止］ 東京 

7 月 12 日(日) 春日神社夏祭り（夜警）［中止］ 春日神社 

8 月 8 日(土) 野畑地区夏祭り［中止］ 野畑小学校 

8 月 23 日(日) 桜自治会夏祭り［中止］ さくらんぼ 

9 月   野畑公民分館秋季スポーツ大会［中止］ 野畑小学校 

9 月 12 日(土) 野畑地区敬老の集い［中止］ 野畑小学校 

9 月 19 日(日) 環境学習会［中止］ さくらんぼ 

9 月 19 日(日) 野畑地区秋の地域清掃［中止］ 野畑校区内 

10 月 12 日(月) 春日神社秋祭り（夜警）［中止］ 春日神社 

10 月 12 日(月) 野畑地区体育祭［中止］ 野畑小学校 

10 月 25 日(日) 地域こども教室（連合）「さつまいもの収穫」 野畑小学校 

11 月 1 日(日)～

11 月 29 日(日) 

桜自治会秋の桜並木落ち葉清掃（毎週日曜日） 桜並木 

11 月 15 日(日) 野畑公民分館文化祭・自主防災会啓発事業［中止］ 野畑小学校 

12 月 6 日(日) 野畑地区もちつき大会［中止］ 野畑小学校 

12 月 16 日(水) 健康体操（市主催事業）［中止］ さくらんぼ 

12 月 29 日(火) 野畑防犯委員会歳末夜警  

令和 3 年   

1 月 10 日(日) 地域こども教室（焼き芋）（連合）［中止］ 野畑小学校 

1 月 24 日(日) 桜自治会もちつき大会［中止］ さくらんぼ 

1 月 24 日(日) 合同役員会（令和 2 年度, 3 年度班長） さくらんぼ 

2 月 28 日(日) 合同役員会（令和 2 年度班長、3 年度班長・副班長） さくらんぼ 

3 月 28 日(日) 合同役員会（令和 2 年度, 3 年度班長） さくらんぼ 

3 月 29 日(月) 防犯カメラ設置 各所 

定例活動 

役員会・会館清掃   第 4 日曜日 シニアクラブ 第 2 日曜日 

再生資源集団回収 第 2 土曜日 

第 4 日曜日 

会館運営委員会 第 2 日曜日 

第一、二公園清掃 毎月 3 回 お米クラブ 偶数月の第 4 日曜日 

野畑連合自治会 第 4 土曜日   

 永楽荘桜自治会は平成 29 年（2017）国土交通省まちづくり

月間事業で、住まいのまちなみコンクールの表彰を受けまし

た。 住宅環境が敷地の細分化や緑の減少で悪化が進む中、「地

域住民が主体」となって、市の条例や地域自らのルール作りで

まちづくりを進めていることが評価されたものです。 

2018～20 年度の３年間、住宅生産振興財団からの助成を受

け、主な活動内容は以下の通りです。 

1、地域主体でまちづくりの機運を醸成する手法の検討 

※環境学習会の開催 

※自治会ホームページの開設・運用 

※まちなみコンクール受賞都市への視察学習 

 ※景観顕彰掲示板のリニューアル 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バスが走っているのが見えます。 

今年度は新型コロナウイルスの蔓延により、自治会の活動も制約

を受け、自治会のイベントがほとんど中止となりました。本来で

あればこの紙面には、楽しいイベントの写真を載せて皆様に報告

したいのですが、今年度は出来ません。代わりに、今昔写真集と

題して、桜自治会の今と昔の写真をご覧いただくことを考えまし

た。自治会員の方から貴重な昔の桜自治会の写真を提供頂きまし

たので活用させていただきます。下記の撮影場所の案内図を参照

し、今と昔の桜自治会の写真の比較をご覧いただければと思いま

す。現在では住宅地が沢山建ち並んでおりますが、昔の写真から

は、現在の風景からは想像がつかないほど、雑木林が残り、住宅

の数も少なかったことがわかります。 

写真 2 

写真 4 

写真 6 写真 7 

写真 5 
写真 3 

道路はまだ舗装されておりません。 

写真 2 左︓昭和 34 年頃 右︓令和 3 年 

写真 1 昭和 63 年頃 

写真 3 昭和 34 年頃 

写真 1 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

写真 6 左︓平成 5 年頃 右︓令和 3 年 

東和組が日本通信建設の社宅を建設 

写真 4 昭和 37 年頃 写真 5 昭和 37 年頃 

建設中のやぐらからの写真 

自治会のシンボルである桜は変わりません 

写真 7 左︓平成 5 年頃 右︓令和 3 年 



桜自治会ホームページが充実しています。 

QR コード、又は下記の URL からアクセス！ 

過去の自治会広報もご覧いただけます。 

http://eirakusou.sakura.ne.jp/ 

自治会館「さくらんぼ」は 2010年（平成 22年）8月に会員

の寄付と市からの補助金で建設し、2020年（令和 2年）は会

館 10周年を祝う予定でありましたが、新型コロナ第 2波の影

響でやむなく、1年延期となってしまいました。 

 記念式典は 2021年 8月に「さくらんぼ夏祭り」と同時開催

を予定しておりますが、コロナの影響で夏祭りが開催できなく

ても、式典セレモニーだけの単独開催案も考えております。同

時に開館 10周年記念品を 1年遅れでありますが、自治会員に

配布することを検討しております。 

ワクチン接種が始まりコロナが収束して楽しい式典になる

ことを願っております。 

【シニア会主な活動】 
新型コロナの影響で、2020年度は屋外活動中心の事業となりました。 

1. 地域清掃活動

自治会として桜並木の一斉清掃や再生資源回収ステーション

の定期清掃

2. 自治会アーカイブス事業に着手

長く永楽荘にお住まいの方からまちなみの変遷や、家族写真の

提供を受け永楽荘自治会の歴史を保存しようと考えています。 

3. フラワーロードの整備

今年も野畑小１年生が植え付けたパンジーを譲り受け第一公

園と第二公園に 50株ずつ移植しました。シニア会でも独自に

草花の植え付けをしております。コロナの中でも元気に通う子

供達の通学路に彩を添えることができ、公園に集うシニアも元

気をもらっています。

4. 会員の状況

会員資格は自治会加入のおおむね 60歳以上（S36年以前の生

まれ）

会員数 83名（女性 47名、男性 36名）、51世帯 

5. 2021年度の会員の募集

新年度の会費は徴収免除の予定（2020年度の留保資金を充当） 

～2020年度シニア会～ 

会長：細矢 副会長：前中 

書記：喜安 会計：山本 

【会館運営委員会の主な活動】 
会館運営委員会は、多くの方に会館を利用していただくこ

とと保全や修繕を行っています。コロナ禍でも三密を避けや

すい会館の使用をよろしくお願いします。毎月２回の再生資

源集団回収や公園清掃報酬金は会館の維持・改修の為に必要

ですので引き続きご協力お願いいたします。 

～2020年度会館運営委員～ 

委員長：原  副委員長：望月 

書記：高城  会計：高田 

今年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、自主防

災委員会全体会はありませでした。桜自治会では、自主防災講

演会を予定していましたが、新型コロナウイルス感染症拡大防

止のため中止としました。 

【野畑小 1年生のパンジー移植】 
今年もパンジー100株をいただきました。1年生 6人が元

気に第二公園の長坂を上ってきて植えてくれました。第一と

第二公園に株分けして大事に育てます。 

【桜並木の落ち葉清掃】 
皆様のご協力、ありがとうございました。 

～編集後記～
新型コロナの影響で、夏祭り、もちつきなどの心待ちにしていた行事が

中止となり残念な一年でした。次年度はコロナが収束し、行事が復活す

ることを期待しています。自治会広報の発行にあたり、昔の永楽荘３丁

目の写真を提供くださった方々、その他にもご協力くださった皆様に感

謝申し上げます。ありがとう御座いました。広報担当：堀本（１２班）

自主防災委員長・野畑校区自主防災委員・環境委員を１年間務めさせていただきました。初め

ての自治会活動で不安もありましたが教えていただきながら取り組むことができました。１年

間ありがとうございました。（1 班岡本） 

今年度会計を担当させて頂きました。初めての役員で不安でしたが、皆様にご指導ご協力を頂

き無事勤め上げる事が出来ました。コロナウイルスの影響で活動の機会は少なかったですが、

良い経験をさせて頂きました。ありがとうございました。（3 班高田） 

今年度はじめて班長を務めさせて頂きました。分からない事ばかりで不安で一杯だったのです

が、皆様のご協力のおかげで無事に任期を終える事ができました。一年間どうもありがとうご

ざいました。（5 班森定） 

班長としての仕事がほとんどできなかった一年でしたが自治会の皆さんの思いが住みよい街を

作っていることを感じることができました。あまりお役に立てませんでしたが携われてよかっ

たです。一年間ありがとうございました。（7 班酒井） 

班長したことにより知らなかった町内会の活動や経緯なども少しは分かりました。越して来た

時、桜が一杯で綺麗な町内だと思ったのを覚えておりますが町内会の活動が有ればこそ維持さ

れており、この先も桜の綺麗な町内で有ればと思いました。（8 班中江） 

6 月に第 14 中工区青少年健全育成会、全体会がありました。その後定例会が 3 回予定されて

いましたが、2 回は欠席しています。野畑地区委員会では地域青少年たちとの交流親睦を兼ね

行事を開催しています。コロナ禍で中止もありましたが、110 番の旗交換や地区危険個所点検

や巡視等々、子供たちの安全の為に忙しい中頑張っておられるご父兄や教育関係者を随分久し

ぶりに見ました。登下校や公園での元気な子供たちを見るとほっこりします。（9 班丸谷） 

コロナウイルスの影響で、夜警以外の活動は中止となりました。しかし、防犯という観点では、

防犯カメラの増設が決定し、安心な暮らしについて考える良い機会となりました。1 年間あり
がとうございました。（10 班岡本）

今年度はコロナの影響でほとんどの行事が中止になり残念でした。自主防災委員の活動は、野

畑小学校に行って防災訓練に参加したり、自治会館で講演会をしたりですが、どちらもできま

せんでした。早くコロナが収まり夏祭りやおもちつき大会などまたみんなで集まれる日が早く

来ますように。一年間ありがとうございました。（11 班行森） 

今年度はコロナ禍で地域や自治会の行事は中止になったものの、住んでいる地域をよりよくす

るため、日ごろからいろいろな場で様々な方が関わってくださっているのだと改めて感じる１

年となりました。お疲れ様でした。（13 班正殿） 

今年はコロナ禍のため、恒例の行事などが中止になり、いつもとは違う年になりました。そん

な中でしたが、班長を務めさせて頂き、改めて地域の皆様との交流の大切さを感じる事が出来

ました。ありがとうございました。（14 班土居） 

今年はコロナ禍でほとんどの行事が中止になってしまい一抹の寂しさを感じています。私は環

境委員になったので第一公園の清掃当番を六月と三月にやらせてもらい、夫婦共に仲良く頑張

らせて頂きました。楽しかったです。（15 班室谷） 
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